



Fiche 01

Document 07

« **Blancs et noirs** », in *Revue congolaise illustrée*, n°12, décembre 1953, p. 11.

« Lorsque, en 1950, on commença à parler à Léopoldville de l'admission d'enfants indigènes dans les collèges, les athénées et les lycées européens, nombre de résidents crièrent au scandale. Je me souviens des diatribes d'un homme d'affaires qui prévoyait les plus pénibles mésaventures pour les fils et les filles de ses amis, qui seraient éduqués à côté de jeunes sauvages sortant de la brousse (...). Toutes les précautions sont prises pour que seule soit acceptée la candidature de garçonnets et de fillettes appartenant à la partie de la population qui fait un effort persévérant vers le progrès. La question ne se pose, du reste, pas encore pour la masse. Est-ce la couleur de la peau qui doit vous ouvrir ou vous fermer une porte ? »



Revue congolaise illustrée: il s'agit du bulletin d'une association de vétérans coloniaux, c'est-à-dire d'anciens coloniaux revenus en Belgique.

Léopoldville: nom colonial de l'actuelle capitale de la RDC, Kinshasa.

Indigène: selon le vocabulaire colonial, ce terme désignait les populations locales africaines.